

DIARIO DE TORTOSA

ORGANO DEL PARTIDO LIBERAL-DINASTICO

DEFENSOR DE LOS INTERESES GENERALES DEL PAIS

PUNTOS DE SUSCRIPCION

En Tortosa, en la Administración, y Librería de Bernis.—En Barcelona, en la Librería de Roldós y Compañía, Rambla del Centro, 37 Idem de Cornet, Arenal, Núm. 5.—En Madrid, S. G. A., Alcalá 4 y 8

Redacción y Administración
Calle de la Estación,
(Ensanche)

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Mes, adelantado. 4 pesetas.
Anuncios y comunicaciones, precios convencionales.

LA OPINIÓN PÚBLICA

El Liberal recuerda las siguientes frases del jefe del Gobierno:

«Yo he sido siempre frenético creyente en la eficacia de la opinión pública; no me ha ido mal con esa creencia hasta hoy, y pienso perseverar en ella en el porvenir; y concluyo recomendándoos á todos vosotros, que tantos medios de acción tenéis sobre la sociedad de Madrid, que tengáis fé en esa opinión como yo la tengo; que si á ella se la desatiende, si en el porvenir, por algún camino ó por alguna manera se la burla, ella se impondrá en su día; en el momento menos esperado ya veréis como una especie de inspiración divina recorre todas las conciencias y despierta aún á las que aparecen más dormidas; ya veréis como en todas las inteligencias deposita la misma convicción, como arranca de todas las gargantas el mismo grito. ¡Ah! Cuando esto sucede y cuando todas las voluntades se ponen en pie, entonces todas las grandes audacias se doblegan; todas las grandes soberbias se abaten; todas las palabrerías se callan y se ahogan, y queda sola y vibrante la voz de la pública opinión, como quedará la voz de Dios en el Juicio final ante la tierra muda, posada á sus pies.»

FRANCISCO SILVELA.

(Conferencia en el Círculo de la Unión Mercantil.—30 de Noviembre de 1895.)

Desinfección

«Removido el fango, tiene el Gobierno el deber de evitar que sus salpicaduras lleguen á todas partes, el de amparar al pueblo contra sus explotadores, y el de desinfectar la atmósfera.

Repetimos, pues, con más convicción y con mayor firmeza, lo que desde las columnas de otro periódico, que ya no se publica, dijimos antes de la caída de la situación conservadora, en el año 1892. «HAY QUE BARRER ESO.»

(D. Francisco Silvela, en «El Tiempo», 19 Noviembre 1895)

LO DEL DIA

Los comerciantes é industriales de Madrid en Palacio

Madrid 19.—La conversación de

esta tarde en todas partes y muy especialmente en los círculos políticos, es la presencia del comercio y de la industria de Madrid en Palacio.

La audiencia empezó á las dos de la tarde y duró media hora próximamente.

El Mensaje que presentaron á su majestad está redactado muy respetuosamente, pero es enérgico.

Los representantes de los gremios han negado rotundamente que modificaran los términos de la primera petición de audiencia á la reina, afirmando en cambio, que hace tiempo se gestionaba para que así lo hicieran y serían recibidos por S. M.

La reina, después de la lectura del Mensaje, conversó con los representantes del comercio y de la industria de Madrid, diciéndoles que el gobierno resolvería como en justicia procediera.

Maltrana, le dijo á S. M. que los banqueros iban del brazo de los ministros el día del empréstito, para hacer el agio escandaloso que hicieron los primeros.

La reina escuchó á Maltrana, y á otros con esa corrección constitucional que es la característica de nuestra Soberana.

Les hizo observar que hace tiempo las industrias alcanzan un mejoramiento evidente.

Los comerciantes é industriales no lo negaron, pero dijeron que el gobierno es culpable de que esas mismas industrias no hayan florecido más por los presupuestos tan tremendos de Villaverde.

Insistieron en sus ataques y censuras al Gobierno, y la reina les ofreció por último estudiar el asunto, expresándoles además su deseo de que procedan de acuerdo con el Gobierno al que interesará en favor de sus pretensiones.

Los comisionados salieron relativamente satisfechos de la regia estancia.

Mientras tanto

—Mientras la reina recibía y escuchaba á los representantes del comercio y de la industria de Madrid, Silvela se trasladó al Ministerio de Estado y allí estuvo confabulando todo ese tiempo con Dato y Villaverde.

Preguntado Silvela por nosotros, acerca de la audiencia de hoy, dijo: «nos el jefe del gobierno que Mshour la tenía solicitada y que cualquiera puede acercarse á las gradas del Trono si lo solicita en debida forma como ahora ha ocurrido.»

Censuras

—El salón de conferencias del Cor-

greso parece un hervidero, hablando de la audiencia de hoy.

Todos censuran al gobierno por su falta de energía consintiendo hoy lo que el otro día no permitió.

Esto, las complacencias que tuvo ayer tarde con los liberales la reina, el fracaso de los trabajos de concentración, y las disensiones entre los ministeriales, tienen archisatisfechos á los fusionistas que creen que van á ser poder enseguida.

Canalejas y Sagasta

—El señor Sagasta está muy satisfecho de la conducta observada por el Sr. Canalejas en la reunión del otro día, celebrada en el domicilio del general López Domínguez.

El señor Canalejas visitó al jefe de los liberales para decirle que asistió á la reunión mencionada, porque se le invitó pero que él entiende que de lo que necesita España es de partidos fuertes y bien organizados, no de alianzas entre fracciones pequeñas.

Sagasta está muy satisfecho por estas opiniones del señor Canalejas y no lo están menos los fusionistas.

Sin noticias

—Del extranjero no hay noticias salientes.

—La firma de hoy en Palacio no ha tenido interés, y concentrada la atención de todo el mundo en la audiencia de hoy, nadie se ocupa más que de esto, y de nada más que de esto se puede informar en los periódicos.

Lo que dice el Mensaje

—En el Mensaje entregado á la reina por los representantes del comercio y de la industria de Madrid, se dice que esa representación llega á las gradas del trono esperando la satisfacción de sus justas aspiraciones.

El estado de nuestro ánimo—dice—es de respeto á los reyes, de amor al orden y del deseo de la mayor prosperidad para la patria.

Deseamos—añade—que V. M. medie entre gobernantes y gobernados, y reunidos el rey y el pueblo, si no se lograba que España fuera la nación más grande, sería en cambio la más prudente.

En el Mensaje hay una alusión al gobierno que se ha olvidado del programa regenerador que lo llevó al poder, y se expresa además la confianza que tiene el pueblo en los talentos de su reina.

Se hacen votos por el reinado glorioso de Alfonso XIII y siguen aquí los párrafos que tratan de la cuestión palpitante que no nos dejan telefonar.

EL BUEN PAJE

Federico de Prusia vió un día sobresalir un papel del bolsillo de la ropilla de uno de sus pajes, que se había quedado dormido en una silla.

El rey tomó con cuidado aquel papel y leyó su contenido: era una carta de la madre del paje, en ella acusaba recibo de la paga entera que le había remitido su hijo; además, por el contenido de la carta, que era muy conmovedor, se enteró el monarca que todas las pagas que cobraba el paje iban á parar íntegramente á su familia, que era muy numerosa y se hallaba en situación precaria, y solo contaba con el sueldo del paje.

La carta concluía llena de bendiciones maternales, y preces por la salud del monarca.

Conmovidó el rey volvió á colocar la carta en la ropilla del paje; entró en su cámara, cogió una buena cantidad de monedas de plata, las arrolló en un papel y volvió á salir á la antecámara y colocó el rollo en el bolsillo de la ropilla del paje, al que poco después llamó á grandes voces.

Despertó el paje, y todo confuso se presentó al rey, temeroso de alguna reprimenda por su descuido. El gran Federico, después de reprenderle con fingido enojo por haberle sorprendido descuidando su obligación, le dió una orden, y al retirarse el muchacho á cumplimentarla, el rey le preguntó que llevaba en la ropilla que le había tanto bulto.

Llevóse el paje la mano al bolsillo, y al sacar el paquete de monedas, quedó aún más turbado de lo que estaba y cayó á los pies del Rey que le miraba con rostro severo.

—Señor, os juro que no sé lo que esto significa; yo no lo he tomado de parte alguna, creedme señor, alguno que desea privarme de vuestra gracia debe habérmelo puesto, mientras me he quedado dormido.

—No pretendas engañarme.

—Señor, os lo juro por la salud de mi madre que es lo que mas amo en el mundo.

El Rey no pudo flagir más.

—Lo sé, y además sé que eres un buen hijo, y como el salario que te doy no es suficiente para mantener á toda tu familia, yo he sido el que te ha puesto en el bolsillo ese dinero, y desde ahora todos los meses te daré igual cantidad, para que se la remitas á tu madre y puedas conservar tu salario para tus gastos.

—¡Señor, señor! mil gracias... m i

madre y yo rogaremos á Dios por V. M.

—Ya lo sé; buena falta nos hacen á los reyes las oraciones de nuestros súbditos; anda, hijo, y no te vuelvas á dormir cuando estés de guardia, porque te castigaré.

DECLARACIONES DE SAGASTA

(Madrid 19.)—Los aficionados á la política no deben estar quejosos hoy. Circulan noticias para todos los gustos y aspiraciones.

Dán la última nota de estas impresiones las nuevas declaraciones que han hecho los señores Sagasta y Costa.

Dice el primero:

«Considero un absurdo que se desdén las aspiraciones de la Unión Nacional.

Su programa contiene mucho, bueno y práctico, algo de lo cual prometo realizar cuando ocupe el poder.

Algunas de estas aspiraciones constituyen parte del programa liberal.

Ya las consigné en mi discurso de Oviedo.

Si no las llevé á término, fué por la laboriosa reforma política realizada en España, en la cual se han invertido tantos años, y en los desastres que sobrevinieron á última hora.

En la actualidad las circunstancias han variado.

El país necesita robustecer la Hacienda, y confío en el patriotismo de la Unión Nacional para conseguirlo.

Creo que la actual situación ha de durar muy poco.

Es difícil que continúe este insoportable *modus vivendi*.

Aparte de los rencores que separan á los ministros, otros factores importantes determinarán la caída del gobierno en breve plazo.»

Declaraciones del Sr. Costa

El Sr. Costa arramete con dureza contra el último empréstito.

Dice que ha sido un gravísimo error del gobierno el constituir una situación del crédito nacional tan inesperada.

De los grandes capitalistas, dice que han extendido las corrompidas artes electorales á las operaciones de crédito con el Estado.

Termina diciendo:

«Al Gobierno le arrastran los sucesos.

Carece de iniciativas para imprimirles dirección, sacando á la patria del atolladero en que se encuentra.»

CRÓNICA GENERAL

El señor González

II

Decíamos ayer, y probamos bien á las claras, que al caciquillo que padece Tortosa, siente desvaríos, le acometen delirios y pierde la memoria, cuando piensa que su mando se acaba por momentos, y los que él traicionó le pedirán estrecha cuenta de su conducta.

Probado quedó que su exaltación al poder, que la investidura que consiguió, se la debe al partido liberal y á sus jefes, que hoy moteja, tan sin razón, como burdamente.

Nadie puede dudar ya, después de publicadas las cartas, que ese cacique solicitó y obtuvo el apoyo de nuestros amigos. Y conste, que los originales de las dichas cartas y otras muchas, están á disposición del que las quiera examinar.

Confiamos que sobre este asunto personalísimo no hemos de volver, si á ello no nos obligase la incalificable conducta del cacique.

Pero como en su escrito había algo más que no puede pasar sin correctivo,

y cuya contestación dejamos para hoy, á ello vámos, con los alientos de la verdad y la firmeza de nuestro derecho.

Es falso de toda falsedad, que nuestro querido amigo y jefe el Sr. Roig fuese en ninguna época á Madrid, pidiendo la destitución del Sr. Kies, y si solo que se procurase encauzar la administración de Tortosa, en bien del país, cosa que ayer como hoy, y en Madrid y en todas partes, es necesario pedir y obtener, por todos los que sienten honrados deseos de que terminen los despilfarros que se han venido sucediendo, para ruina y desprestigio de esta comarca.

Esto sentado, vámos á hacer historia.

En las elecciones provinciales, es público que luchamos de oposición contra todos y contra todo, apesar de estar en el poder nuestro partido. Por esta razón, jamás dijo el Sr. Roig, que contara con nuestro distinguido jefe provincial Sr. Marqués de Marianao, por más que aquel viese con simpatía su conducta independiente, y sus arrojados para luchar con la bandera de la moralidad, bajo cuyos pliegues se escondieron, más que agruparon, el cacique y sus amigos, buscando rehabilitación para su pasado, que yacía en las sombras del abandono y el menosprecio de las gentes.

Nunca, ni por un momento, apoyó nuestro querido amigo Sr. Puigcerver, candidatura contraria á la que patrocinó el Sr. Roig y sus amigos, y por lo tanto, ni hubo varapalos, ni frescuras, cosas ambas que son patrimonio único del Sr. González.

El Sr. Roig, no es el que amenaza con procesos; quien los vislumbra es la vindicta pública, son los que ven el atropello á las leyes por quien ostenta la investidura de legislador—aunque no lo merezca gran cosa;—son los contribuyentes vejados sin razón por quien les prometió bienandanzas, á que tenían y tienen indisputable derecho, y hoy encuentran persecuciones caprichosas, cuando no punibles: son los que ven al que llama prevaricador á un Juez, porque procesa á quien cree honradamente que ha delinquido; valerse de una autoridad civil poco escrupulosa para cometer las mayores injusticias y crear un estado verdaderamente anárquico en los municipios: son aquellos que cuando el Sr. González habla de personas que viven del ejercicio de su carrera, se preguntan: ¿pues de qué viven los *vagos* que los censuran? son los que saben muchas cosas justiciables y que en su día se pondrán de manifiesto; y son... el país en masa, que conoce los procedimientos del cacique, alucinando á los desdichados con visibles mejoras, cuyo beneficio más saneado, no vá directo al país.

Ya sabemos que el Sr. González se lavará las manos el día de las responsabilidades, por que ha puesto en práctica el refrán de que «el gato escaldado, del agua fría huye», pero aún así, quedará en la conciencia de todo Tortosa, quien sea el principal y único culpable de lo que tengan que conocer los Tribunales de justicia.

Veremos si vuelve á llamar *ladrones*, á los que cobran en los fieltos, el impuesto de pesas y medidas, y se ofrece á defender *gratis* á los contribuyentes atropellados *ilegalmente* con la exacción del impuesto.

¿Se necesita mucha *barra* para decir lo que dice, y escribir como escribe el Sr. González!

Tomamos acta del calificativo que dirige *La Verdad* al acuerdo de la Comisión provincial, respecto de los concejales incapacitados de Mas de Barberans, y dirigiéndonos al Sr. Ministro de la Gobernación, preguntamos:

¿No hay Gobernador civil en esta provincia? Y si lo hay, ¿puede consentir estas insolencias, amparándolas con su olvido del más rudimentario de sus deberes? ¿Es que el Gobernador está en la provincia, para proteger y consentir arrogancias que le desprestigian, y da-

un ejemplo bien pobre de respeto á la ley?

Si es así, no tendrán derecho á queja, los que de este modo se conducen, cuando se les eche violentamente de donde no debieron entrar.

Y conste, que el Sr. González no tiene ni un solo partidario en el Distrito de Roquetas, como no sean los que hemos lanzado de nuestro campo por traidores, ó los que hoy le toman por instrumento para saciar sus apetitos.

Estos sí que llenan el buche.

Y el Sr. González... también.

MULTA

La Alcaldía ha multado al vecino don Francisco Pons Carrera, por haber desobedecido, dice, las órdenes de la Autoridad.

Como el caso es sumamente curioso, y se presta á comentarios, vamos á hacerlos.

Se trata de no haber admitido el señor Pons, días atrás, á un alojado, por la circunstancia de no habersele ordenado la Alcaldía en la forma correspondiente, con acompañamiento de papeleta, empleando tan solo, la orden verbal.

Se trata de que otros vecinos tomaron la misma resolución que el señor Pons, y sin embargo, no han incurrido hasta ahora, en multa.

Y se trata de un ex empleado del Ayuntamiento, adversario político de la actual situación, el mismo á quien se dejó cesante por los mandarines que nos han caído en suerte, sin abonarsele, por supuesto, los haberes devengados.

Se trata de uno de los cesantes, que en Septiembre último, fué recibido, en unión de otros, por el Sr. Gobernador civil de esta provincia, al que expusieron su situación precaria, y los derechos que les asistían al pretender se les abonaran por el Municipio, sus haberes.

Se trata, en fin, de un nuevo caso de parcialidad, de apasionamiento, de excepción irritante, de ogeriza manifiesta, que dice muy poco en favor de una Autoridad, que para mostrarse á la altura de sus deberes, debe obrar con más razón y con juicio más recto.

Pero todas estas obligaciones, no rezan con los regeneradores de Tortosa.

La Unión Nacional en Tortosa

El importante diario de Madrid, *El País*, inserta en su número llegado ayer, el siguiente telegrama:

«Tortosa 17, 8 n.—En la Cámara Agrícola se ha celebrado una reunión extraordinaria, en la que estaban representadas todas las clases sociales y fuerzas vivas del país.

Se acordó por unanimidad, y en medio del mayor entusiasmo, adherirse al programa de la Unión Nacional, telegrafando las resoluciones á los señores Paraiso y Costa.

El vecindario está muy indignado, contra el caciquismo imperante.»

Elecciones.—La Audiencia de Barcelona, ha revocado el fallo de la Junta provincial del Censo, que denegó varias inclusiones solicitadas por don Juan Corbella Alerany, en las listas electorales de Tivisa, á las que deberán adicionarse.

Ayer tarde en el tren exprés, regresó á ésta, procedente de Alcanar, el Illmo. Sr. Obispo de esta Diócesis.

Quintas.—En 1897, correspondieron al pueblo de Blancafort, cuatro soldados como cupo de aquel reemplazo.

En aquel año vinieron obligados al servicio activo los números 5, 12, 13 y 15.

Como resultado de la revisión de 1898, fueron declarados soldados el 2 y 14, y del de 1899, el 6, agregándose estos tres últimos á los respectivos reemplazos de 1898 y 99, en que cesaron

sus excepciones, de modo que para cubrir los cuatro hombres que correspondieron al pueblo en 1897, continúan sirviendo los seis quintos de aquel año, números 2, 5, 6, 12, 13 (redimido), y 14. Este último se encontraba en casa, sin la excepción que le asistió hasta el año 1898.

No nos parece nada conforme el sistema.

La Junta General celebrada el 6 de los corrientes por el Colegio de Farmacéuticos de la provincia, acordó nombrar para formar la Comisión del Distrito de Tortosa, á nuestros particulares amigos, los Sres. siguientes:

D. José Roch Oliva.—Presidente.

D. José M.^a Canivell.—Vocal

D. Francisco de P. Calleja.—Secretario.

Teatro del Baleario

La función que se anuncia para mañana Jueves en este elegante teatro, es la tercera de moda y la constituye un escogido programa.

Se pondrá en escena la magnífica comedia de López Ayala.

EL TANTO POR CIENTO

y la magnífica pieza cómica de Pina Domínguez

LLUVIA DE ORO

Se despacha en la librería de Barón para dicha función, siendo ya muchas las localidades pedidas.

También se prepara para el próximo sábado una variada función de berrona, en la que tendrá lugar una espléndida fiesta en la terraza del teatro.

Además de los cargamentos de madera que bajan por el Ebro en laudes de Miravet, Mora y otros pueblos ribereños, llegan también á esta ciudad con frecuencia varios carros cargados del mismo artículo, con destino parte para las fábricas de aserrar de esta, y algunas partidas para ser facturadas en ferrocarril.

En el cercano pueblo de Santa Bárbara, un niño tuvo la mala suerte de cogerse una mano en el engranaje de una noria, y al ir á sacarla con la otra, ésta quedó también magullada, quedando el niño en el mal estado que puede suponerse, con gran amargura de la pobre criatura y de sus padres, á los cuales acompañamos en su aflicción.

Recordamos á los interesados que el día 30 de esta mes termina el plazo para presentar los documentos en el Registro de la propiedad, sin pago de multas é intereses de demora, pues transcurrido que sea, no sólo habrán de hacerse efectivas aquellas responsabilidades, sino que además, los tipos de liquidación serán mayores, con arreglo al nuevo reglamento del impuesto de derechos reales.

Continúan nuestros agricultores la trilla de los trigos, dándose por satisfechos de la gran cantidad de grano que ofrecen este año las doradas espigas, especialmente en las partidas comprendidas desde Bitem al mar

Por la comisión de reclutamiento se ordena al Alcalde de Vinaroz, participe á la mayor brevedad, si sabe ha regresado ó no de Filipinas, Tomás Miralles Esteller, soldado del reemplazo del 98.

En nuestras huertas han empezado á cogerse los primeros albréchigos, que suelen empezar en los árboles situados en tierras areniscas, bien bañados por los rayos solares. Son muy solicitadas las primeras pequeñas partidas de este fruto exquisito, que se presentan en nuestro mercado.

La debilidad nerviosa ó neurastenia, la anemia, elorosis, raquitismo, enflaquecimiento, pereza de digerir, convalecencias y demás afecciones que reconocen por causa un estado de DEBILIDAD GENERAL, se curan siempre tomando el acreditado

ELIXIR CALLOL

medicamento de gusto agradable y de resultados tan rápidos y eficaces que el enfermo aumenta el apetito y las fuerzas casi siempre desde las primeras cucharadas. Fórmula recomendada por la Real Academia de Medicina de Barcelona y por otras Corporaciones Médicas. Venta en todas las Farmacias. Depósito: En casa de su autor; Diputación 339, BARCELONA.

Además de las alosas, suelen pescarse en el Ebro, algunos esturiones, en la presente temporada.

Este año se han pescado dos, que pesaban varias arrobas cada uno en las playas de Tivenys, habiéndolos extraído, las almadrabas que allí se dedican á la pesca de alosas ó sabogas.

Observaciones meteorológicas

tomadas, diariamente, por los alumnos de la clase superior del Colegio de primera Enseñanza, que dirige el profesor D. Rafael Vilás.

Día 20 de Junio de 1900

Barómetro

Máxima 757'00. Mínima 756'00. Oscilación 1'00.

Termómetro

Máxima 37'50 Mínima 25'00 Media 26 25.

Evaporímetro, 7'05.

Pluviómetro, 0'0 m.

Estado del cielo. Despejado.

Dirección del viento, O. N. O.

Observaciones. Termómetro seco 33'00. Humo húmedo 25'00.

El Alumno,
Ramón Camps.

El Alumno,
Agustín Audí.

LA PRENSA

(Madrid, 19)

«El Liberal»

Comienza este periódico aludiendo á la nota oficiosa relativa al Consejo de ayer, para comentarla en forma incisiva, dirigiendo sus más fuertes frases al jefe del Gobierno.

También alude á frases del señor Sagasta, que recientemente ha pronunciado, juzgándolas en todo su alcance.

Recuerda luego como Napoleón y Pio VII se calificaban mutuamente, y cree que al Sr. Silvela, es justo comprender en una de las palabras comediantes y tragediantes que en la historia constan.

—En otro artículo, *El Liberal* trata nuevamente del empréstito.

Combate con la energía de otras veces la obra de Villaverde, y hace constar que un conspícuo conservador expresó que el Gabinete se inhabilitó después del empréstito tan perjudicial *per se* y *per accidens*.

Otro trabajo del mismo periódico dá noticia de algo que el jefe del fusionismo dijo á S. M. la Reina en la *Garden party* y que influyó, á juicio del colega, respecto á la recepción en Palacio de organismos mercantiles.

«El Globo»

Recuerda el periódico fusionista que el hecho de impedir la entrada en Palacio á las entidades mercantiles, fué debido á un plan del Gobierno en el cual ponía éste todo su interés é influencia.

Desde el momento en que ya es posible que aquellos citados organismos lleguen hasta las gradas del trono, el Gabinete queda derrotado moralmente.

Á pesar de ello, el Gobierno no presenta la dimisión, cosa que parecía natural y que nadie extrañaría.

Por el contrario, permanece impasible y dispuesto á seguir su incierta y anémica vida, aun que ya, en rigor,

se le acaba de mostrar la puerta de salida.

EXTRANJERO

(Paris, 19)

En la Exposición

El jurado de la sección de lanas de la Exposición Universal, ha examinado detenidamente las de la sección española, interesándole mucho las instalaciones de Tarrasa, Sabadell, Bajar y Barcelona.

A pesar de la mezquindad de las instalaciones, ha apreciado en sentido altamente favorable á dichos productos.

El combate de Takou

—Los comandantes de las escuadras europeas enviaron al jefe de las fuerzas chinas de Takou un ultimatum; 17 fuertes de la plaza dispararon contra los buques de guerra europeos, los cuales contestaron arrasando dos fuertes. de los restantes se apoderaron las tropas desembarcadas.

Dícese que murieron 400 chinos y que las pérdidas sufridas por las tropas internacionales en Takou han sido las siguientes: ingleses, un muerto y cuatro heridos; alemanes, tres muertos; rusos, diez y seis muertos y cuarenta y cinco heridos, y franceses, un muerto y un herido. Han sido apresados dos cañoneros chinos.

Un cañonero ruso y dos buques ingleses sufrieron averías de consideración.

Noticias de Madrid

(Del día 19 de Junio)

Por telégrafo y teléfono

Sobre la audiencia

La prensa de esta noche se dedica á comentar en preferente lugar la audiencia concedida por S. M. á la comisión de los gremios.

El Heraldo consigna varios antecedentes, entre dice que en el Consejo de ministros celebrado el día 30 de Mayo, el señor Dato dijo que el Gobierno hacía cuestión de confianza lo relacionado con la audiencia.

El ministro de la Gobernación se expresó de esta manera: La comisión ha sido recibida por S. M.; ahora que la opinión haga los comentarios.

La Epoca censura la exposición presentada y dice que jamás se han hecho indicaciones á la Corona de la forma é indole de las contenidas en la exposición recomendando un cambio de política.

Esto, dice, que no es libertad, es licencia, y un memorial de agravios.

El Español dice que el efecto que ha causado el documento es extraordinario. Jamás, dice, se han leído conceptos más airados ante lo que es inviolable.

Más sobre la audiencia

—En el Circulo de la Unión Mercantil se han reunido los señores Paraiso, Amusco, Castro y otros individuos del Directorio de la Unión Nacional y los señores Mahou y Zurita. Estos dos últimos dieron cuenta á los demás de la entrevista celebrada con S. M.

El primero en hablar fué el señor Sainz y Romillo haciéndolo en términos mesurados, después habló el señor Zurita en tonos más fuertes, y por último el señor Maltrana lo hizo en términos durísimos.

Se dice que la Reina protestó, llegando á levantarse.

Como complemento de esta versión diré que la Reina quiso dar por terminada la audiencia tan pronto como le fué entregado el Mensaje, pero que viendo en los comisionados deseos de hablar se vió obligada á oírles.

Los cinco disidentes

—En casa del general López Dominguez se han reunido los señores Canalejas, Gamazo, Romero Robledo y duque de Tetuán.

La iniciativa de estas reuniones se asegura se debe al señor Gamazo.

En la de hoy el general López Dominguez leyó su programa que fué desechado por no contener ninguna novedad.

El señor Gamazo leyó el suyo y le cupo la misma suerte por contener ataques á la Unión Nacional, á la cual calificaba de facciosa y por los conceptos que contenía respecto de la instrucción pública.

El programa del señor Romero Robledo, que también fué desechado, era una recopilación de los principales conceptos emitidos por él en los últimos discursos que pronunció en el Congreso.

En vista de esto, la reunión se disolvió sin tomar ningún acuerdo, y ya no volverán á reunirse.

El señor Gamazo quería y para ello hizo grandes esfuerzos, que se llegase á un acuerdo, formando un grupo político de oposición, sin que ninguno de ellos perdiese su personalidad política.

Los señores Canalejas y duque de Tetuán fueron los más radicales y los que se opusieron á todo; por eso dijeron á la salida de casa del general: «Nos hemos disuelto como la sal en el agua.»

Canalejas

—El señor Canalejas saldrá mañana para Granada, con objeto de asistir á los juegos florales. Permanecerá allí dos días.

Un rumor

—En los círculos políticos se ha dicho, que caso de que el señor Silvela no continuase en el poder, le sustituiría el general Azcárraga.

ULTIMA HORA

TELEGRAMAS

Servicio especial del
DIARIO DE TORTOSA

Marejada

Madrid 20—11 mañana.

Hay mucha marejada política, digan lo que quieran los ministeriales.

Se considera por los más, moralmente muerto; al Gobierno, despues de la entrevista celebrada ayer con S. M. la Reina, por los representantes del comercio y de la industria madrileña. — *Mencheta*.

Consejo

Madrid 20—12 mañana.

Muy facilmente puede sobrevenir la crisis ministerial, al examinar esta tarde, los consejeros responsables, el expresivo Mensaje, que la comisión de los gremios, entregó ayer á doña Cristina. — *Mencheta*.

Visiteo

Madrid 20—1 tarde.

El jefe de los liberales, es muy visitado en su domicilio, por sus intimos.

Se le abruma á preguntas, pero muéstrase prudente é impenetrable.

Me consta, sin embargo, que está en el secreto de todo lo que ocurre. — *Mencheta*.

Lotería Nacional

Madrid 20—2 tarde.

Números premiados con las suertes mayores en la extracción de hoy:

Con 140.000 pesetas el 10.889.

Con 50.000 id. » 12.556.

Con 25.000 id. » 24.622.

Y con 3 000 id, cada uno de los siguientes:

15.626, 5.381, 2.097, 25.918, 10.836, 18.757, 6.365, 23.665, 18.213, 12.959, 19.208, 19.164, 18.261, 6.985, 12.323, y el 323. — *Mencheta*.

ANUNCIOS

A Vinaroz

Extraordinaria corrida
Ocho toros andaluces
Cuatro en plaza partida
y 4 en lidia ordinaria.

Para el día de San Juan

Padilla y Bombita

Trenes de regreso después de la corrida; precios reducidos en los billetes de ida y vuelta

EN AMETLLA

Se alquilan habitaciones propias para bañistas.

La casa está instalada en un punto céntrico con vistas al mar.

Informarán en esta imprenta.

PERSIANAS

Depósito de Ramón Mazqués, calle de Mercaderes núm. 5.

Se venden á ocho céntimos paimo: se repintan y componen las usadas.

Mercaderes, 5, Tortosa.

Hermanas Herederas de L. Bernis

OBISPO AZNAR, 6

(ANTES PLAZA NUEVA)

Imp. del DIARIO, calle de la Estación, —Tortosa.

Librería Religiosa, Científica y Literaria

(CASA FUNDADA EN 1760)

Francisco Mestre. -- TORTOSA

Legislación é impresos para Ayuntamientos y Juzgados, Libros de primera y segunda enseñanza

Mapas y objetos de escritorio.—Artículos para Ingenieros, Pintores y Dibujantes.—Depósito de la TINTA ESPAÑOLA la más permanente, líquida y fluida de todas.

CATALOGOS GRATIS

... Á LAS ... SEÑORAS BELLEZA

No se confundan estas preparaciones fundadas en el conocimiento médico de la piel y de los órganos á que se aplican, con las que la ignorante especulación mercantil expende para el tocador, y son causa la mayoría de las veces de la destrucción de la belleza y otras dolencias más graves de efectos irremediablos.

Pomada Estimulante para desarrollo y endurecimiento de los pechos, hombros para escote, 11 ptas.—Crema natural, tesoro del cutis, 15 ptas.—Crema con blanco para blanquear, color perfecto al natural, graduándose á placer, 20 ptas.—Crema arrugas, pliegues de la piel, de la frente, patas de gallo, 40 ptas.—Pomada Regeneradora, crecimiento y lozanía del pelo, cejas, pestañas, 12 ptas.—Jabón, supremacía á todos, 5 ptas.—Polvos y Elixir dentífrico, 6 ptas.—Alquitran-quina, limpieza del cabello, 6 pesetas.—Cosmético tinte (negro, castaño y rubio obscuro), uso secreto, facilidad (5 minutos), sin manchar la piel ni la ropa (duración del tinte), 15 ptas.—Colonia extra para tocador, 6 ptas.—Polvos cutáneos (sin rival), dan á la piel la brillantez y frescura de la juventud, 10 ptas. Hay preparados para reducir el vientre, darle tersura, corregir su caída y pliegues, para las pecas y manchas de la piel (antojos), cicatrices de las viruelas y otros para uso en órganos reservados de imposible detalle por pertenecer á la higiene secreta que tanto debe interesar á las señoras, si desean conservar su imperio constante sobre el hombre. cadena de flores cimentada no sólo en sus cualidades morales, sino en el encanto de sus gracias naturales y esculturales formas. Esterilidad, falta y desarreglo menstrual, males nerviosos, histerismo, etc. Consulta reservadísima por carta dirigiéndose al Doctor Wosmahé. Su representación en España, Alcalá, 23, 1.º, Madrid.

Prospectos gratis pidiéndolos á La Avispa, Alcalá, 23, pral. Madrid, la que, para evitar falsificaciones dañinas, y seguridad en las señoras de que usan los legítimos Productos Wosmahé, los envía por correo certificado, remitiéndola su valor en libranza ó sellos, y prospectos enviando 20 céntimos para su franqueo.

NO MÁS SORDOS

EN 300 CASOS, 300 CURACIONES
CURA GRATA DE LA SORDERA
ZUMBIDOS, FLUJOS y todas las enfermedades de los OÍDOS
En 300 enfermos, 300 curas CONTRASORDERA THOMPSON
4 ptas. caja.

Venta boticas y Gabinete Médico-Americano, Alcalá, 23, 1.º, MADRID. Prospecto español. Consultas gratis y por carta de fuera. Va correo por valor sellos ó libranza, remitidos al Dr. Herrera, especialista, Alcalá, 23, 1.º, Madrid.

Dispepsias, Gastralgias, Dolores, Flatos, Disenterias, Malas digestiones, Inapetencia, Vómitos, Extrñimientos, Vientos, Catarros, Diarreas, Bilis, Debilidad, Ardores, etc.

ESTOMAGO

Alivio instantáneo (diez minutos) y cura infalible con el Digestivo Herrera, 4 ptas. caja en boticas y droguerías acreditadas y se envían por correo, remitiendo 4 pesetas en libranza ó sellos al Dr. Herrera, especialista, Alcalá, 23, 1.º, Madrid, y se contesta gratis á las consultas por escrito ó personalmente. (Este preparado supera á todos por su eficacia y rápido alivio.)

... MALES ... NERVIOSOS

Por crónicos y rebeldes que sean curan con las PERLAS KOCH, á 5 pesetas caja en boticas y en MADRID, ALCALÁ, 23, 1.º. Consulta gratis y por carta en el Gabinete médico-americano. El mayor adelanto médico de este siglo. Infalible siempre. Dolores nerviosos en la cabeza, pecho, corazón, estómago, brazos, piernas, vértigos, mareos, desvanecimientos, neurastenia, insomnios, hipocandria, histerismo, falta de memoria, epilepsia, cansancio cerebral, etc.

NO HAY DOLOR

EL MATADOLOR, preparado americano, calma á la primera fricción los más agudos dolores REUMÁTICOS, INFLAMATORIOS, NERVIOSOS y GOTOSOS

REUMA, GOTA, NEURALGIAS

El Matador es un precioso bálsamo usado por los indios y cazadores americanos que siempre alivia. Se vende en todas las buenas boticas y droguerías de España, al precio de 2 ptas. franco. Consulta gratis por carta al Dr. Herrera, especialista, Alcalá, 23, 1.º, Madrid. Se envía por correo certificado el Matador (Pain Kallier) á todas partes, enviando 10 reales en sellos.

En TORTOSA vende estos preparados, la farmacia del Sr. Roch y Oliva Arco Romeu, 3.º.

Aguas arsenicales **CARDÓ** Aguas nitrogenadas Fuente San Roque Manantial Borboll

Admirables en las afecciones herpéticas; en las de las vías respiratorias (laringitis, bronquitis y catarros crónicos); en las del hígado y estómago (dispepsias); en las de las vías urinarias; en el escrofulismo, obesidad, anemia neurastenia y en las convalecencias tardías y laboriosas.

Temporada oficial desde 15 de Junio á 30 de septiembre

Acaba de inaugurarse una nueva instalación de modernos aparatos para la práctica de inhalaciones y pulverizaciones calientes, con las aguas nitrogenadas del manantial Borboll. Esta nueva manera de aplicar el azoe que poseen tan riquísimas aguas, juntamente con el clima seco y sin variaciones que es peculiar á este establecimiento (situado á 530 metros de altura), constituyen los medios más eficaces para la curación de las enfermedades del aparato respiratorio.

Trato inmejorable y agradable estancia. Baños, duchas, teatro, billar, mesa de 1.ª y 2.ª y restaurant á cargo del acreditado fondista de Sitjes, don Francisco Carcelse.

Hay misa y Rosario todos los días por el Rdo. Dr. Espiritual del Balneario.

Hay carruajes en Tortosa que salen á la llegada de los trenes que parten de Barcelona á las 5 3/4 de la mañana y 8 noche. Teléfono desde Cardó á Tortosa. Para más informes, S. Cabestany, Aragón, 310, y Cármen, 25, ultramarinos, Barcelona.

Anemia, Clorosis, Escrofulismo, Raquitismo, DEBILIDAD GENERAL, ETC.

Curación por el **JARABE VINOSO RESTAURADOR**
de **E. D. ESTRANY**

CHOCOLATES DE

MATÍAS LOPEZ Madrid.—Escorial.

VEINTE RECOMPENSAS INDUSTRIALES

CAFÉS MUY SUPERIORES

TOSTADOS POR UN NUEVO PROCEDIMIENTO
TÉS, NAPOLITANAS Y BOMBONES

DEPÓSITO GENERAL, Puerta del Sol, 8. }
OFICINAS.. .. Palma Alta, 13. } **MADRID**

De venta en esta ciudad, **D Francisco Canivell y Sala.**

Disponible